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Acta de la Sesión 23.22 

Presidenta: 

Secretaria: 

Dra. Gloria Angélica Martínez de la Peña. 

Mtra. Silvia Gabriela García Martínez. 

En modalidad mixta; de manera presencial en la Sala de Consejo Académico de la Unidad 

Cuajimalpa y en modalidad remota a través de la plataforma zoom, siendo las 16:07 horas 

del 7 de noviembre de 2022, inició la Sesión Ordinaria 23.22 del Consejo Divisional de 

Ciencias de la Comunicación y Diseño. 

De conformidad con los artículos 39, 40 y 42 del RIOCA y el artículo 21 del Reglamento del 

Alumnado se convocó a esta sesión, la cual tuvo carácter privado. 

l. Lista de asistencia.

La Secretaria procedió a pasar lista, y verificó la asistencia de los siguientes consejeros: 

✓ Dra. Gloria Angélica Martínez De la Peña, Presidenta.
✓ Dra. Margarita Espinosa Meneses, Jefa del Departamento de Ciencias de la

Comunicación.
✓ Dr. Carlos Roberto Jaimez González, Jefe del Departamento de Tecnologías de la 

Información.
✓ Dra. Erika Cecilia Castañeda Arredondo, Jefa del Departamento de Teoría y

Procesos del Diseño.
✓ Mtro. Carlos Saldaña Ramírez, Representante Titular del Personal Académico del

Departamento de Ciencias de la Comunicación.
✓ Dr. Carlos Joel Rivera Moreno, Representante Titular del Personal Académico del

Departamento de Tecnologías de la Información.
✓ Dr. Raúl Gregario Torres Maya, Representante Titular del Personal Académico del

Departamento de Teoría y Procesos del Diseño.
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• El 13 de septiembre de 2022, se recibió el escrito en la Secretaría Académica y se

acusó de recibido.

• El 19 de septiembre de 2022, se remitió el escrito a la Comisión de Faltas del

Alumnado.

• Los días 26 y 28 de septiembre de 2022, se notificó de manera presencial al alumnado

involucrado, los cuales tuvieron 10 días hábiles para presentar pruebas y alegatos

adicionales para este caso.

• El 6 de octubre de 2022, se recibieron las pruebas adicionales, alegatos y testimonios

del alumno presunto responsable de la falta.

• El 20 de octubre de 2022, la comisión entrevistó al alumno presunto responsable de

la falta.

• El 25 de octubre de 2022, la Comisión de Faltas del Alumnado emitió su dictamen.

• El día de hoy, 7 de noviembre de 2022, el Consejo Divisional analizará el dictamen y

emitirá resolución fundada y motivada.

Las reuniones que llevó a cabo la comisión fueron cinco para este caso: 

• El 22 de septiembre de 2022, se revisó el escrito recibido, la Legislación Universitaria 

y los procedimientos a llevar a cabo en este caso.

• El 14 de octubre de 2022, se revisó el escrito de pruebas, alegatos y testimonios 

recibido por parte del alumno presunto responsable de la falta y se hizo una revisión 

general de las computadoras del aula 409.

• El 17 de octubre de 2022, se entrevistó vía remota al profesor de la UEA, el 
conJidenda/ 

Confidencial , y se solicitó asesoría a la Coordinación de Servicios de Cómputo de la 

Unidad Cuajimalpa.

• El 20 de octubre de 2022, se entrevistó vía remota a la persona presunta responsable 

de una falta, para otorgarle las posibilidades procesales de defensa previstas en el 

Reglamento del Alumnado.

• El 25 de octubre de 2022, la comisión emitió su dictamen.

Los insumos de trabajo con lo que contó la Comisión de Faltas del Alumnado fueron los 

siguientes: 

• Asesoría legal por parte de la Abogada Delegada de Legislación Universitaria de la

Unidad Cuajimalpa, teniendo en cuenta el Reglamento del Alumnado, en el Capítulo

IV Faltas, y las Políticas Transversales para Erradicar la Violencia por Razones de

Género de mayo de 2022.

• Asesoría por parte de la Unidad Especializada en Igualdad y Equidad de Género de la

Unidad Cuajimalpa, con el análisis con perspectiva de género sobre los impactos

generados en la alumna.

Acta Sesión 23.22 celebrada el 7 de noviembre de 2022. 

0 











0 

La Presidenta agradeció a la Secretaria y a la Lic. Viridiana Méndez por la exposición del caso 

y preguntó si había comentarios. 

Al respecto, indicó el Dr. Carlos Rivero que en las discusiones de la Comisión de Faltas se 

manifestó la preocupación al no haber podido identificar fehacientemente quién cometió la 

falta, fue de interés además el poder garantizar la protección de las personas involucradas. 

La recomendación sería implementar una cultura de prevención, informando al alumnado y 

haciéndolos conscientes de que el hecho de no cerrar sus sesiones de correo electrónico, así 

como usar una sesión abierta de otra persona, es una corresponsabilidad y que es primordial 

hacer un uso adecuado de los equipos tecnológicos y lo que involucre el aspecto académico 

de aprendizaje y docente de la unidad. Mencionó que en la división los equipos tecnológicos 

son controlados y administrados por cada una de las licenciaturas, sin embargo, sería 

importante implementar algo para su uso adecuado, implementando algún control de 

acceso o registrando cuenta de usuario. Señaló además que, como comisión, fue lamentable 

el hecho de no haber podido llegar a un resultado que permitiera dar responsabilidad a quien 

realizó estos actos, como lo fue en el caso anterior, vinculado con el presente. 

Expresó el Mtro. Saldaña que hace algunos años se había propuesto que existiera un control 

para el uso de los equipos como el dejar una credencial y se asignaría un equipo con un 

número, esto incluso con el propósito de identificar el uso adecuado o inadecuado del 

mobiliario. Sin embargo, hoy en día el alumnado se sienta en cualquier equipo de cómputo 

y al ser grupo de 30 o 35 personas es muy difícil controlar lo que cada uno hace. Habría que 

pensar en la manera de poder tener control sencillo de implementar. 

La Presidenta mencionó que, derivado de los trabajos realizados en la comisión, se hicieron 

varias consultas y se llevaron a cabo diversas reuniones para pedir apoyo en las áreas 

tecnológicas de la universidad con la finalidad de identificar o allegarse de mayor 

información, sin embargo, esto no fue posible. Lo que sí es que hoy en día en las 

computadoras de los laboratorios del cuarto piso ya está automatizado el borrador del 

navegador, es decir, cada que un alumno se salga de la sesión y la computadora se apague, 

se va a borrar todo lo que se encuentre en el navegador, es decir, correos electrónicos, redes 

sociales, páginas web consultadas; de modo que, si hubiere algún correo o alguna red social 

abierta, se prevenga que no se haga mal uso del mismo. 

Además de esto, se está investigando acerca de que software puede funcionar como en los 

cafés internet, para poder identificar quién se está autenticando en cada computadora, que 

exista un registro de quién se sentó en cada equipo. Desde el regreso de la pandemia se ha 

fomentado el uso de los laboratorios de cómputo divisionales, entre ellos los del cuarto piso, 

los laboratorios de la Licenciatura en Tecnologías y Sistemas de Información, las 

computadoras Mac, incluso cuando el alumnado no tenga clases, por lo tanto, esto implica 

otra logística. Se han tenido pláticas con Luis Vaquera, el Dr. Arturo Luna y el Dr. Carlos Jaimez 

para que los alumnos puedan estar trabajando en las computadoras de una manera más 

segura, ver de qué manera, se podrían poner estas computadoras en red, que alguien pueda 

estar monitoreando, quién está trabajando ahí, que incluso, por ejemplo, en el laboratorio 
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